

Referat für Ausländische Studierende Bericht für das Studienjahr 2016/2017

Das Referat für ausländische Studierende des HTU-Wiens beschäftigt sich mit Angelegenheiten von Studierenden aus dem Ausland und ist somit eine Diversitätseinrichtung der Technischen Universität Wien. Zur Beratung kommen sowohl potentielle Studierende bzw. Studierende der TU – Wien als auch Studierende von anderen Universitäten. Die Interkulturalität ist nicht nur eine Angelegenheit der Politik aber es ist auch sozusagen ein sehr wichtiger Bestandteil aller universitären Einrichtungen. Das ausländische Referat hat sich diesbezüglich mit der Zeit jenes Vertrauen erarbeitet, das notwendig ist, um die Integration von Personen mit Migrationsbiographie in die allgemeine sowie von ausländischen Studierenden in die Universitätswelt Österreichs mit Hirn und Herzen zu erleichtern.

Folgende Dienste und Aktivitäten wurden vom Referat für das Studienjahr 2016/2017 durchgeführt:

- Beratung zu den Themen Zulassung und Inskription an der TU-Wien bzw. Aufenthaltsrecht (Visum) sowie den Umgang mit Behörden
- Hilfestellung bei der Anmeldung neuer ankommender ausländischer Student/innen und Orientierung im Studienalltag
- In Zusammenarbeit mit dem Sozialreferat werden finanzielle Unterstützungen an ausländische Studierende, die ohne eigenes Verschulden in eine soziale Notlage geraten sind geleistet.
- Beratung zum Thema Zugang von Studierenden im Arbeitsmarkt (Rot-Weiß Rot Karte, usw.), Anmeldung bei WGKK, Semesterticket für Studierende bei der Wiener Linien und Hilfestellung bei der Wohnungssuche
- Zur Unterstützung der Studienwahl Maturant/innen mit migrantischer Biographie fanden Beratungen und Gespräche in regelmäßigen Abständen statt.
- Zusammenarbeit mit zivilgesellschaftlichen Organisationen um mehr Chancengerechtigkeit für ausländische Mitbürger/innen in der Integrationspolitik erreichen zu können, sowie fairer Umgang mit Asylwerber/innen zu ermöglichen.
- Besuche von Studentenforen sowie kulturelle Veranstaltungen, wo das Referat versucht Eltern von Kindern mit ausländischer Herkunft über das Studium in österreichischen Universitäten bzw. an der Technischen Universität - Wien zu beraten.

- Aktive Teilnahme an den Informationstag von Vorstudienlehrgang der Wiener Universitäten (VWU) am 21.Juni 2017, wo mit künftige Student/innen der TU-Wien in fast alle Fachschaften durchgegangen wurden, um die zu ermöglichen ihre Fragen an den Fachschaftler/innen direkt zu stellen

Folgende Personen arbeiten aktiv im Referat mit: **Agnes, Behna, Tamiss, Eren, Joe, Tahmoores und Artin**. Das Team besteht aus Personen unterschiedlicher Herkunft mit Kenntnissen aus verschiedenen Fachbereichen und soziale Kompetenzen. Unsere Arbeit kennzeichnet sich durch Erfahrung, Praxisbezug, Umsetzungsorientierung und Nachhaltigkeit aus.

Sprechstunden:	Mo.	14:00 – 16:00
	Di.	10:30 – 12:30
	Mi.	10:00 – 12:00
	Do.	13:00 – 15:00
	Fr.	15:30 – 17:00

Referat für Ausländische Studierende

Gilbert MOYEN

30. Juni 2017